

12.07.2025 – 08:34 Uhr

Warum versprüht die Scheibenwaschanlage keine Scheibenwaschflüssigkeit?



Die Scheibenwaschanlage ist ein unscheinbarer, aber wichtiger Bestandteil jedes Fahrzeugs – vor allem auf den oft nassen und verschmutzten Strassen der Schweiz. Wenn plötzlich keine Scheibenwaschflüssigkeit mehr versprüht wird, kann das nicht nur ärgerlich, sondern auch gefährlich werden. In diesem Ratgeber von Swisscar, erfahren Sie die häufigsten Ursachen – und was Sie dagegen tun können.

1. Der Behälter ist leer

Dietikon, Schweiz - Juli2025: So simpel es klingt: In vielen Fällen liegt es einfach daran, dass die Scheibenwaschflüssigkeit aufgebraucht ist. Gerade im Winter wird sie oft schneller verbraucht als gedacht. Kontrollieren Sie den Stand und füllen Sie gegebenenfalls geeignete Flüssigkeit mit Frostschutzmittel nach.

2. Die Düsen sind verstopft

Laub, Pollen oder Kalkablagerungen können die Spritzdüsen blockieren. Das Ergebnis: Die Pumpe läuft, aber es kommt kein Wasser an. Reinigen Sie die Düsen vorsichtig mit einer feinen Nadel oder einem Zahntocher. Achten Sie darauf, die empfindlichen Teile nicht zu beschädigen.

3. Die Pumpe arbeitet nicht richtig

Hören Sie beim Betätigen der Waschanlage kein Surren, ist möglicherweise die elektrische Pumpe defekt oder sie bekommt keinen Strom. Prüfen Sie die Sicherung – Auch im [Autoverkauf](#) bringen vollfunktionstüchtige Fahrzeuge mehr Geld ein.

4. Ein Schlauch ist undicht oder abgerutscht

Gerade bei älteren Fahrzeugen kann es vorkommen, dass sich ein Verbindungsschlauch löst oder ein Riss entsteht. In diesem Fall läuft die Flüssigkeit meist in den Motorraum oder unter das Fahrzeug. Eine Sichtprüfung bringt Klarheit.

5. Die Anlage ist eingefroren

In den kalten Monaten kommt es oft vor, dass Waschanlagen einfrieren – besonders, wenn keine ausreichend frostsichere Flüssigkeit verwendet wurde. Das kann nicht nur die Leitungen blockieren, sondern auch Schäden an

der Pumpe verursachen. Abhilfe schafft meist eine beheizte Garage oder das Abwarten milderer Temperaturen.

Swisscar-Tipp: Regelmässige Wartung zahlt sich aus

Ob Sie ein Auto verkaufen oder kaufen möchten – ein funktionierendes Fahrzeug macht immer einen besseren Eindruck. Beim Autoverkauf über [Swisscar](#) achten wir daher besonders auf die technische Funktionstüchtigkeit aller Systeme. Unsere Expertinnen und Experten kennen den [Automarkt Schweiz](#) genau und unterstützen Sie kompetent bei jedem Schritt.

Kein Grund zur Sorge

Wenn die Scheibenwaschanlage streikt, muss das kein Grund zur Sorge sein – oft lässt sich das Problem schnell beheben. Sollte es doch etwas aufwendiger sein, empfiehlt sich ein Besuch bei Swisscar, Ihrem [Car Swiss](#) Experten. So erhalten Sie eine unverbindliche Offerte und sind schon an der besten Adresse für die nächsten Schritte.

Adresse:

[Swisscar SR GmbH](#)

[Maienweg 35](#)

[8953 Dietikon](#)

E-Mail:

kontakt@swisscar-zh.ch

Web:

www.swisscar-zh.ch

Medieninhalte



Verschmutzte Autoscheiben und die Scheibenwaschanlage funktioniert nicht? Das ist ärgerlich und kann gefährlich werden. (Foto von Lidia Nikole auf Unsplash)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100078044/100933399> abgerufen werden.